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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
EMITE IEEQ CRITERIOS PARA TRANSMISIÓN DE DIÁLOGOS A LAS PRESIDENCIAS MUNICIPALES 
La Comisión Transitoria de Diálogos entre Candidaturas a Presidencias Municipales del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) emitió los criterios para la transmisión por internet de la señal de estos 
ejercicios democráticos, en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024. El presidente de la Comisión, 
consejero Daniel Dorantes Guerra, recordó que el objetivo de los Diálogos es contribuir a que la ciudadanía 
conozca las candidaturas y sus propuestas, así como generar un intercambio de opiniones en términos de 
equidad, que fortalezca el voto informado. Explicó que la procedencia de las solicitudes que presenten 
medios de comunicación digitales o instituciones para transmitir la señal de los Diálogos será determinada 
por el secretario ejecutivo, previo cumplimiento de los criterios aprobados por la Comisión. Entre los 
criterios se encuentran: informar al IEEQ a través de un escrito dirigido a la Secretaría Ejecutiva, por lo 
menos 48 horas antes de la fecha del Diálogo respectivo; señalar el ejercicio o los ejercicios que se desean 
transmitir; designar a una persona como enlace técnico; realizar la transmisión en forma íntegra, completa, 
directa, sin cortes y sin alteración alguna de los contenidos. Además, se deberá manifestar por escrito el 
compromiso de garantizar que la trasmisión sea segura, pública y gratuita, así como actuar bajo los 
principios de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad, máxima publicidad y objetividad. El consejero 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles destacó el interés expresado por medios de comunicación digitales para 
difundir la señal de los Diálogos, así como la disposición del Instituto de colaborar conforme a los criterios y 
requisitos establecidos. En la sesión participaron la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez y la 
consejera Karla Isabel Olvera Moreno; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el director de 
Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; el coordinador de Comunicación Social, Héctor 
Maqueo González; el secretario técnico de la Comisión, Gabriel Valladares Terán; la responsable de los 
Diálogos, Samira Mosri Diaz Barreiro; así como los representantes de los partidos políticos: Eduardo 
Martínez Lugo del PRI, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM y José Fernando 
Ramos Gutiérrez del PT. 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/04/18/ieeq-emite-criterios-para-transmision-de-dialogos-a-
presidencias-municipales/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/emite-ieeq-criterios-para-transmision-por-internet-de-dialogos/ 
 
https://lalupa.mx/2024/04/18/emite-ieeq-criterios-para-transmision-de-dialogos-a-las-presidencias-
municipales/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/04/18/ieeq-establece-normas-para-la-transmision-en-linea-de-
dialogos-municipales/ 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/emite-ieeq-criterios-para/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/publica-ieeq-criterios-para-transmision-de-dialogos-a-las-
presidencias-municipales 
 
https://aiplay.mx/?p=3439 
 
https://elinformanteqro.com/noticias/emite-ieeq-criterios-para-transmision-de-dialogos-a-las-
presidencias-municipales/ 
 
https://circulonoticias.com/emite-ieeq-criterios-para-transmision-de-dialogos-a-las-presidencias-
municipales/ 
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https://updateme.news/local/ieeq-define-criterios-para-transmitir-por-internet-dialogos-entre-
candidaturas/ 
 
SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
CANDIDATA DE MORENA EN HUMILPAN PEDIRÁ PROTECCIÓN POLICIAL 
Alejandra Pérez, candidata de Morena para la alcaldía de Huimilpan, dijo temer por su vida por lo que pedirá 
protección policial. Dijo ser víctima de presunta intimidación por parte de personas del equipo del Partido 
Verde. Relató que el pasado miércoles acudió con su equipo a la comunidad de Los Cues donde fue, 
presuntamente, intimidada por simpatizantes de su competidor, Juan Guzmán. “Hemos sufrido lo que son 
actos de intimidación. Quiero comentar que sí tengo un temor constante derivado de esta situación. Me 
siento preocupada por cualquier situación que tenga que ver con mi vida. Temo por mi vida”. El temor de la 
abanderada es por la posibilidad de que en Querétaro se repitan actos de violencia, como la muerte de 
candidatos en otras entidades del país. Por estos hechos, Alejandra Pérez anunció que recurrirá ante la 
autoridad electoral para solicitar protección policial para ella y su equipo de campaña. “Ya nos acercaremos 
a lo que es el INE y el IEEQ a solicitar seguridad hacia mi persona porque temo por mi vida, temo por mi 
vida, temo por mi integridad”. Asimismo, el coordinador de la campaña de la candidata, César Gutiérrez, 
indicó que este jueves solicitarán la protección policial ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), así como a la Guardia Nacional. “Vamos a tomar medidas, independientemente de que ayer la 
sacamos de esta comunidad. Vamos a acogernos al programa nacional de protección a candidatos. Vamos a 
solicitar la protección de la Guardia Nacional, también hemos decidido poner seguridad alrededor de ella y 
de sus regidores”. (AD 4, PA 6, CQRO 4) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/18/candidata-de-morena-en-humilpan-pedira-proteccion-policial/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/denuncian-violencia-de-brigadistas-del-verde-contra-candidata-de-morena-
en-huimilpan/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/04/18/denuncia-candidata-de-morena-presunta-intimidacion-en-
huimilpan/ 
 
https://informequeretano.com/2024/04/18/temo-por-mi-vida-alejandra-perez-candidata-a-la-
presidencia-municipal-de-huimilpan-por-morena/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/candidata-de-huimilpan-solicitara-proteccion/ 
 
https://adninformativo.mx/morena-denuncia-actos-de-intimidacion-contra-su-candidata-en-huimilpan-
temo-por-mi-vida-alejandra-perez/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/18/denuncia-candidata-de-morena-a-la-presidencia-
municipal-de-huimilpan-agresiones-por-parte-de-juan-guzman/ 
 
https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=721700706534243 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50295-temo-por-mi-seguridad-alejandra-perez-
candidata-a-la-presidencia-municipal-de-huimilpan 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/candidata-de-huimilpan-solicitara-proteccion/ 
 
https://circulonoticias.com/temo-por-mi-seguridad-alejandra-perez/ 
 
https://rrnoticias.mx/2024/04/18/candidata-de-morena-a-alcaldia-de-huimilpan-solicitara-proteccion/ 
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https://elconspirador.com.mx/?p=44455 
 
https://vozimparcial.com.mx/2024/04/18/con-campana-de-miedo-e-intimidacion-arranca-juan-guzman-
en-huimilpan-candidata-de-morena-pide-proteccion/227403/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/solicitara-seguridad-candidata-a-la-alcaldia-de-
huimilpan.htm 
 
PIDE NIETO GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LOS CANDIDATOS DE MORENA 
Santiago Nieto Castillo, candidato al Senado de la República de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), exhortó al Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) y la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) a garantizar la seguridad de las candidaturas de Morena, en el marco del proceso electoral 
local. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/pide-nieto-garantizar-la-seguridad-de-los-
candidatos-de-morena-11779884.html 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/18/pide-santiago-nieto-seguridad-para-candidatos-de-
morena-en-queretaro/ 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/pido-que-se-proteja-a-candidatos-de-morena-en-queretaro-
santiago-nieto/ 
 
DENUNCIAR POR VIOLENCIA POLÍTICA POR BARDAS VANDALIZADAS 
Por Guillermo Pérez 
Héctor Magaña, candidato de Morena a la presidencia municipal de Tequisquiapan, advirtió que promoverá 
una denuncia por violencia política debido al vandalismo cometido sobre propaganda electoral con su 
nombre. Al ser cuestionado si se siente intimidado por los mensajes plasmados en su propaganda, el 
candidato se dijo tranquilo y descartó que vaya a solicitar protección al Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ). Y es que, cabe mencionar que varias de las pintas contenían mensajes 
discriminatorios y de odio. Magaña Rentería aseguró que es “evidente” quiénes fueron los autores 
intelectuales de las pintas, aunque dijo que se abstendría de hacer señalamientos hasta tener pruebas. 
Finalmente, ante los hechos, hizo un llamado al IEE a que garantice unas elecciones con ambiente de 
paz y cordialidad. (NQS 5)  
 
MEMO VEGA IMPULSA LA TRANSPARENCIA Y PARTICIPACIÓN EN SAN JUAN DEL RÍO 
Memo Vega Guerrero, candidato de la coalición PAN, PRI, PRD a la diputación por el XI Distrito en San Juan 
del Río, subrayó hoy su compromiso con una campaña basada en la transparencia y la inclusión de todas las 
voces de la comunidad. El candidato también hizo hincapié en el trabajo coordinado con el Instituto Nacional 
Electoral y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro para garantizar un proceso electoral justo y 
seguro. 
 
https://rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/memo-vega-impulsa-transparencia-participacion-en-san-
juan-rio_1516697_102.html 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
APRUEBA IEEQ REGISTROS DE CANDIDATURAS PARA DIPUTACIONES LOCALES Y AYUNTAMIENTOS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó, a través de sus órganos competentes, 271 
solicitudes de registro de candidaturas para Diputaciones locales y Ayuntamientos en el Proceso Electoral 
Local 2023-2024. Las solicitudes fueron presentadas por los partidos políticos Acción Nacional (PAN), 
Revolucionario Institucional (PRI), De la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Verde 
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Ecologista de México (PVEM), Morena, Del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS), así como por ocho 
aspirantes a candidaturas independientes. En sesiones públicas, los 27 Consejos Distritales y Municipales 
determinaron la procedencia de 120 solicitudes para Diputaciones locales por el principio de mayoría 
relativa y 143 para Ayuntamientos, al verificar el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad, 
constitucionales, legales y reglamentarios aplicables. De igual manera, el Consejo General aprobó las 
solicitudes de registro de candidaturas a Diputaciones por el principio de representación proporcional 
presentadas por los ocho partidos. También aprobó los acuerdos relativos a la verificación del principio de 
paridad, en su vertiente horizontal y entre periodo electivo, así como la postulación de personas indígenas y 
pertenecientes a grupos de atención prioritaria en el registro de candidaturas de los partidos referidos. Las 
candidaturas procedentes realizarán sus campañas electorales durante 45 días, del 15 de abril al 29 de mayo 
del año en curso, de conformidad con el Calendario Electoral y la legislación electoral en la entidad. La 
consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó el profesionalismo del funcionariado del Instituto y la 
ciudadanía que colabora en la organización del proceso electoral desde los 27 Consejos Distritales y 
Municipales.  “A 48 días de la elección y a un día del inicio de las campañas locales, hago un llamado a los 
partidos políticos y a las candidaturas para que realicen campañas propositivas y a la altura de la ciudadanía, 
privilegiando el diálogo, la civilidad y el intercambio de ideas de manera pacífica”, señaló. Por su parte, la 
consejera María Pérez Cepeda invitó a la ciudadanía a consultar la información de las candidaturas en la 
plataforma ‘Candidatas y candidatos, conóceles’, disponible en la página ieeq.mx, el micrositio 
eleccionesqro.mx y la aplicación para dispositivos móviles EleccionesQro 2024. En el mismo sentido, la 
consejera Karla Isabel Olvera Moreno convocó a seguir los Diálogos entre las candidaturas a las Presidencias 
Municipales, que iniciarán el próximo 22 de abril, con el propósito de contribuir al voto libre e informado. En 
su oportunidad, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes exhortó a las candidatas a sumarse a la Red de 
Candidatas Querétaro, a fin de recibir información y orientación en temas relacionados con la violencia 
política contra las mujeres en razón de género. El consejero Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo 
comprometido de quienes conforman las distintas áreas del Instituto para el desahogo de los registros de las 
candidaturas y los avances en materia de democracia incluyente, a través de la postulación de integrantes de 
grupos de atención prioritaria en todos los municipios de la entidad. El órgano superior de dirección 
también aprobó los diseños y especificaciones técnicas de la documentación electoral para voto anticipado, 
así como su impresión y producción, para las elecciones de diputaciones locales y ayuntamientos. Asimismo, 
emitió el Protocolo del IEEQ para la atención a víctimas de violencia política contra las mujeres en razón de 
género y sus formatos anexos, que tiene como objetivo establecer el procedimiento para la atención de 
primer contacto a víctimas de este tipo de violencia que acudan al Instituto. La sesión del Consejo General 
contó con la participación de los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; así como las representaciones de los partidos 
políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, 
Arturo Bravo González de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José 
Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/ieeq-aprobo-todas-las-candidaturas-propuestas-en-queretaro/ 
 
OBSERVACIÓN ELECTORAL 
 
COLEGIO DE INGENIEROS PROMOVERÁ PARTICIPACIÓN ELECTORAL 
El Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, se comprometió a promover la participación 
ciudadana en el próximo proceso electoral del 2 de junio de 2024, apoyando los trabajos del IEEQ, que 
preside Grisel Muñiz Rodríguez. Tenemos la invitación del IEEQ para ser observadores electorales, 
<<ustedes se registran, se acreditan, toman un curso y durante la jornada electoral vigilarán que se respete 
el voto>>. Grisel Muñiz compartió la historia del IEEQ desde su fundación y evolución a lo largo del tiempo, 
<<los invito a visitar nuestra página de internet para que estén al día con toda la información de este proceso 
electoral 2024>>. 
 
https://elqueretano.info/trafico/colegio-de-ingenieros-promovera-partipacion-electoral/ 
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COLABORACIÓN IEEQ 
 
OPINIÓN / CAMPAÑAS ELECTORALES 
Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Consejero Electoral del IEEQ 
Es del conocimiento general que iniciaron las campañas electorales locales y que en ellas se llevarán a cabo 
una serie de actos por parte de los partidos políticos y sus candidaturas para obtener el voto, sin embargo, 
esta etapa tiene algunas características que vale la pena tener presente. Una muy importante tiene que ver 
con su duración, y para este proceso electoral, considerando que no hay elección de gubernatura, las 
campañas para diputaciones y Ayuntamientos en nuestro estado no deberán durar más de 45 días, por lo 
que estas podrán desarrollarse hasta el último minuto del 29 de mayo. Otro elemento relevante tiene que ver 
con las restricciones legales que se deben observar en este periodo, y aquí podemos destacar, por un lado, 
las dirigidas a las autoridades de los tres ámbitos de gobierno (federal, estatal y municipal), y por otro lado, 
las dirigidas a las candidaturas y los partidos que las postularon. Por cuanto ve a las autoridades, ellas y ellos 
tienen una larga lista de restricciones relacionadas con la neutralidad que deben guardar y la equidad en la 
contienda que deben garantizar, en ese sentido, es fundamental la imparcialidad en el ejercicio de recursos 
(financieros, materiales y humanos) que tengan a su disposición. Además, tienen prohibido participar en la 
entrega de bienes, obras, productos, materiales o cualquier entrega de prestaciones al electorado para 
favorecer a algún partido o candidatura. Por su parte, las candidaturas y sus partidos también tienen 
diversas restricciones, solo por citar algunos ejemplos, podemos mencionar el uso de símbolos religiosos, la 
publicación por cualquier medio que contenga mensajes que calumnien a las personas, que contengan 
mensajes de odio o que impliquen violencia política, así como la difusión de la imagen de niñas, niños y 
adolescentes sin el consentimiento de quien pueda representarlos legalmente. Las campañas son además un 
elemento que favorece el derecho al voto informado, de manera que bien vale la pena escuchar a las 
candidatas y candidatos de todos los partidos políticos, para estar en condiciones de votar el próximo 2 de 
junio. (NQS 2) 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
RADIOGRAFÍA ELECTORAL DE COLÓN 
Con una historia rica en tradición y determinación, Colón se erige como un bastión de identidad y progreso 
en Querétaro. Desde sus orígenes como centro agrícola hasta su evolución como polo turístico y económico, 
la historia de Colón es un testimonio de perseverancia y crecimiento. (AD 1 y 6) 
 
EXIGEN A LOS CANDIDATOS GENERAR PROPUESTAS DE MOVILIDAD 
El Observatorio Ciudadano de Movilidad prepara la agenda que le presentará a los candidatos, 
principalmente a quienes buscan llegar a la capital del estado, para que se integren propuestas viables para 
resolver los temas de movilidad, explicó su vocero Sergio Olvera. Consideró que un segundo piso para 
ciclistas y peatones, como planteó la candidata del Partido Querétaro Seguro, Paloma Arce, podría llegar a 
sonar como una ocurrencia, ya que lejos de integrar a los actores de la pirámide de la movilidad, los segrega. 
(P 3) 
 
CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES DEBATEN SOBRE EDUCACIÓN Y SEGURIDAD 
La UAQ fue sede del primer debate entre candidatos a diputados federales por el distrito 1 en Querétaro, que 
abarca los municipios de Jalpan, Arroyo Seco, Colón, Tequisquiapan, Cadereyta, Ezequiel Montes, Tolimán, 
San Joaquín, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros y Peñamiller; en este, los tres aspirantes contestaron 
preguntas hechas por los universitarios en materias como educación, seguridad pública y medioambiente. 
(AD 12) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MEJORES CONDICIONES PARA LOS POLICÍAS: ‘MEMO ’VEGA 
El candidato a diputado local por el distrito 11, en candidatura común PAN-PRI-PRD, Guillermo Vega, 
mencionó que una parte de sus compromisos de campaña es mejorar las condiciones de la Policía, abonar en 
la dotación de energía eléctrica debido al crecimiento industrial y trabajar sobre la ley del código urbano. 
Señaló que es necesario impulsar acciones para incentivar a quienes desean sumarse a la corporación de 
seguridad y hacer crecer el número de elementos en los municipios, pues les está ganando la pirámide 
generacional. (ADSJR 1 y 15) 
 
FELIFER MACÍAS: ENTREGAR 10 MIL CHIPS CON INTERNET PARA JÓVENES  
El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe 
Fernando Macías, presentó su propuesta en materia de educación. Indicó que se invertirán 22 millones de 
pesos para este programa, con el que se busca dotar de 10 mil chips de celular a estudiantes, con el objetivo 
de fortalecer su educación con su inclusión a la tecnología. (NQS 1 y 6) 
 
“CHEPE” GUERRERO PROMETE BECAS Y ESPACIOS DIGNOS PORQUE “LE VAMOS A ENTRAR CON TODO 
AL DEPORTE EN CORREGIDORA” 
El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, Chepe Guerrero, se reunió con 
deportistas del municipio, a quienes aseguró que en su administración se le va a entrar con todo al tema, 
esto con la finalidad de que se les garanticen apoyos, becas y espacios dignos para practicar sus actividades 
diarias. Añadió que el deporte tiene la posibilidad de inspirar, además de que ayuda a vivir con un mejor 
estado de salud físico, pero también emocional. (EUQ 7) 
 
CORREGIDORA SERÁ EL PRIMER MUNICIPIO CON HAMBRE CERO 
Josué “Chepe” Guerrero, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Acción Nacional 
(PAN) presentó su propuesta “Hambre cero”, con la cual busca crear una red de apoyo y donaciones para 
aquellas personas que más lo necesitan. (NQS 1) 
 
RODRIGO MONSALVO PRESENTA SUS PROPUESTAS DE CAMPAÑA A CIUDADANOS DE LA COMUNIDAD 
DE CHICHIMEQUILLAS 
Rodrigo Monsalvo, candidato único del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, continúo con las 
actividades de su campaña con un mitin que se realizó en el centro de la delegación Chichimequillas. 
Monsalvo Castelán destacó las necesidades que existen actualmente en la comunidad, por lo que explicó a la 
ciudadanía cuál sería la ruta de acciones a tomar para mejorar las condiciones de Chichimequillas, en caso de 
ser electo. (NQS 6) 
 
ROBERTO CABRERA SE COMPROMETE POR EL CAMPO 
Si el sector agropecuario gana, gana San Juan del Río, afirmó el candidato del PAN a la Presidencia Municipal 
de esta demarcación, Roberto Cabrera, durante un encuentro con las y los integrantes de la Unión de Ejidos 
“Adolfo López Mateos”, donde nuevamente se comprometió a hacer equipo con el campo sanjuanense. (NSJR 
1) 
 
ROBERTO CABRERA ENTREGA PROPUESTAS 
El candidato del PAN a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, realizó un recorrido 
para entregar sus propuestas de campaña a la ciudadanía, el cual comenzó en el crucero de las avenidas Río 
Moctezuma y Mercedes Camacho, en la zona Oriente de la ciudad. (NSJR 1) 
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DESTACA LUPITA RAMÍREZ IMPORTANCIA DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA 
PROSPERIDAD DE PINAL DE AMOLES 
La candidata del PAN a la Presidencia Municipal de Pinal de Amoles, Lupita Ramírez, expresó su 
agradecimiento a los habitantes del municipio por escuchar las propuestas del partido en diversas 
comunidades. Durante su recorrido por la zona de La Colgada, Ramírez Plaza resaltó la importancia de 
fomentar la participación ciudadana para construir un Pinal de Amoles próspero y unido. (ADN) 
 
JAIRO MORALES ARRANCARÁ CAMPAÑA MASIVA A LA PRESIDENCIA DE HUIMILPAN EL SÁBADO EN 
LA PLAZA PRINCIPAL; AMENIZARÁ CADETES DE LINARES 
El candidato por el PAN, que va en candidatura en común con el PRI y el PRD, está en su cuarto día de 
campaña, donde desde el primer minuto se le vio recorriendo calles, tocando puertas, escuchando las 
necesidades de la gente. (ADN) 
 
GRAN ARRANQUE DE CAMPAÑA PREPARA MANUEL MONTES EN PLAZA SORIANO, COLÓN 
El Candidato del PRI-PAN-PRD a la alcaldía de Colón, Manuel Montes, prepara un gran arranque masivo de 
Campaña, acompañado de su familia y colaboradores, invitando a la ciudadanía en general para que 
escuchen sus propuestas. (P 4) 
 
DESCUENTOS AL TRANSPORTE EN EZEQUIEL MONTES 
La candidata del PAN, Lupita Pérez que busca reelegirse por la alcaldía del municipio de Ezequiel Montes dio 
a conocer una de sus propuestas, bajo el nombre  “Moviéndose Juntos”, esta consistirá en otorgar un 50 por 
ciento de descuento en transporte público para adultos mayores mujeres y estudiantes. (NQS 4) 
 
MEMO VEGA ACUSA A MORENA DE MENTIR SOBRE LA LEGISLACIÓN DEL AGUA 
Memo Vega, candidato de la coalición 'Fuerza y Corazón por México' (PAN, PRI, PRD), acusó a Santiago Nieto 
y Gilberto Herrera, del partido Morena, de desinformar intencionadamente a la ciudadanía respecto a la 
legislación del agua. (Rotativo) 
 
BIPARTIDISMO MULTICOLOR 
El senador panista Alfredo Botello rodeado por los priistas Jorge Cevallos, exdirigente municipal del PRI en 
la capital, Marco Antonio León Hernández y Carlos Rentería, todos ahora avecindados en la Cuarta 
Transformación. (DQ 10)  
 
ESENCIAL QUE LOS JÓVENES PARTICIPEN EN POLÍTICA: LUPITA MURGUÍA 
Lupita Murguía, candidata del PAN al Senado de la República, durante un encuentro con estudiantes de la 
Universidad Atenas en Corregidora, destacó la importancia de la participación juvenil en la política para la 
construcción de un futuro prometedor en Querétaro. (EUQ 6) 
 
CFE, MONOPÓLICA Y EN PESIMAS CONDICIONES FINANCIERAS: LUPITA 
Lupita Murguía, candidata del PAN al Senado vuelve a poner el dedo en la llaga al subrayar que es 
verdaderamente delicado que la CFE, que es una empresa monopólica en México para brindar el servicio de 
suministro de energía eléctrica, opere con tantas deficiencias. (N 1) 
 
TRAEMOS LA VENTAJA, NO NOS CONFIAMOS 
Guadalupe Murguía, candidata a senadora por la coalición Fuerza y Corazón por México reconoció que 
tienen una ventaja en las preferencias de la ciudadanía, pero a pesar de ello no se confían y seguirán 
trabajando rumbo al 2 de junio. (NQS 6) 
 
ESCUCHAR AL CIUDADANO: DORANTES 
La razón de estar en la política es transformar Querétaro, aseveró Agustín Dorantes, candidato a senador por 
la coalición “Fuerza y Corazón por México”, quien enfatizó que la solución de los problemas se da a través de 
escuchar a la ciudadanía. El candidato enfatizó que los problemas y necesidades de la ciudadanía no se 
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componen desde el escritorio, si no que se remedian haciendo equipo y proponiendo en conjunto las 
soluciones para resolver los problemas de las colonias. (DQ 10)  
 
MC 
 
PROPONE PAU AGUADO CUERPO DE PARAMÉDICOS DE LA SSPMQ 
A fin de que la administración capitalina cuente con personal que permita atender todo tipo de emergencias 
con prontitud, la candidata por Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, Paulina 
Aguado, propuso creación de un cuerpo de paramédicos. (N 1) 
 
COLÓN- GASPAR TRUEBA 
El candidato a presidente municipal de Colón por el partido movimiento ciudadano, Gaspar Trueba, sostuvo 
no encuentro con habitantes de la comunidad de lindero, donde solicitó su apoyo para ganar la elección y se 
comprometió a brindar mejores oportunidades para los habitantes. Hizo énfasis en la necesidad de eficientar 
los servicios de salud y de infraestructura, con el objetivo de garantizar un servicio óptimo. (P 4) 
 
PVEM 
 
“SOMOS ALIADOS”, RESPONDE DIRIGENCIA DE PVEM SOBRE PRESUNTAS AGRESIONES A CANDIDATA 
DE MORENA EN HUIMILPAN 
La dirigencia del PVEM en Querétaro respondió y negó conocer de presuntas agresiones de las que fue 
víctima la candidata de Morena a la alcaldía de Morena, Alejandra Pérez, por parte de brigadistas del 
candidato Juan Guzmán.  El dirigente estatal, Ricardo Astudillo, negó tener conocimiento de que se haya 
dado alguna situación de agresión, pero sí de una situación en donde se encontraron las brigadas de ambos 
partidos pero que no muestran algún tipo de agresión o intimidación. (ADN) 
 
RICARDO ASTUDILLO COMPROMETIDO CON LA GESTIÓN DEL AGUA EN EL DISTRITO II 
Durante su visita a la Colonia La Pini, Ricardo Astudillo, candidato al II Distrito Federal por la coalición 
"Sigamos Haciendo Historia" de Morena, PT y Partido Verde, reiteró su compromiso con la sustentabilidad y 
la gestión eficaz del agua. Astudillo Suárez, aprovechando el contexto del Día Mundial de la Tierra, explicó su 
plan para asegurar el acceso al agua en las zonas más necesitadas de su distrito, incluyendo Amealco y San 
Juan del Río. (Rotativo)  
 
MORENA 
 
TEMO POR MI VIDA: ALEJANDRA PEREZ 
Alejandra Pérez, candidata de Morena para la alcaldía de Huimilpan, dijo temer por su vida, tras haber sido 
víctima de intimidación por parte de personas del equipo del Partido Verde Ecologista de México. Les pidió a 
autoridades protección policial. (AD 4) 
 
MORENA APOYA A CANDIDATA EN HUIMILPAN ANTE DENUNCIAS DE INTIMIDACIÓN 
La presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Rufina Benítez, anunció el total respaldo del partido a 
Alejandra Pérez, su candidata para la alcaldía de Huimilpan, después de que denunciara actos de 
intimidación por parte de integrantes del Partido Verde y simpatizantes de Juan Guzmán Cabrera. (Rotativo) 
 
UN ERROR, MANTENER A ANAYA COMO CANDIDATO: SANTIAGO NIETO 
Después de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avalara el 
registro de Ricardo Anaya Cortés como candidato del PAN al Senado de la República por el principio de 
representación proporcional, Santiago Nieto considera que los costos de esta decisión serán pagados por el 
partido que postula a aquel. “Es un error para el PAN, porque Ricardo es una de las personas que, dentro de 
la clase política, tiene el mayor número de negativos en la percepción ciudadana”, expresó el candidato al 
Senado por Morena. (CQRO) 
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MORENA SE DESLINDA DE MANIFESTACIÓN DE EJIDATARIOS 
Alejandro Pérez, secretario general de Morena en Querétaro, deslindó a su partido político y a cualquiera de 
sus candidatos, de estar detrás de la manifestación de ejidatarios de San Pablo, quienes bloquearon una 
parte del bulevar Bernardo Quintana, en la zona de la colonia Las Américas. El secretario dijo que se 
solidarizan con las peticiones de los ejidatarios. (AD 4) 
 
SANTIAGO NIETO VA POR LEY DE EXTINCIÓN DE DOMINIO 
Para combatir el crimen organizado es necesario atacar las estructuras económicas y reformar la ley para 
establecer una extinción de dominio de las prioridades consideró Santiago Nieto, candidato al Senado de la 
República por Morena. (EUQ 8) 
 
PROBLEMÁTICAS DEL AGUA ACAPARAN DEBATE ENTRE CANDIDATOS DISTRITO I 
El INE y la UAQ llevaron a cabo el primer debate entre candidatos a diputados federales por el Distrito I, 
quienes abordaron el abasto de agua en la sierra y el semidesierto como principal tema. Gilberto Herrera, de 
“Sigamos Haciendo Historia”, sostuvo que en el estado existe privatización y extracción del agua desde los 
municipios serranos y la candidata de “Fuerza y Corazón por México”, Luz María Quintanar, respondió que la 
escasez de agua se trata de un problema federal que AMLO no ha sabido solucionar. (NQS 1 y 4) 
 
REDUCIR LA DESIGUALDAD PARA PREVENIR INSEGURIDAD 
Acceso a la educación, reducción de la desigualdad para prevenir actos delictivos, armonización de leyes 
estatales para garantizar la protección del ambiente y la distribución del agua, así como convertir en 
derechos humanos los apoyos y programas sociales, son los puntos que Gilberto Herrera plantea impulsar en 
el Congreso de la Unión, en caso de ser electo diputado federal de Morena por el distrito I de Querétaro. 
(NQS 4) 
 
MORENA SE DESLINDA DE LA MANIFESTACIÓN DE EJIDATARIOS EN BERNARDO QUINTANA 
El candidato a la alcaldía de Querétaro por Morena, José María “Chema” Tapia, se deslindó, así como al 
partido, de tener participación alguna con la manifestación que se realizó en Bernardo Quintana a la altura 
de la colonia Las Américas, la cual fue gestada por miembros y ejidatarios del Ejido San Pablo. (NQS 5)  
 
CANDIDATO DE MORENA DENUNCIA TEATRO POLÍTICO DEL PAN EN QUERETARO 
José María Tapia, candidato de Morena para la presidencia municipal de Querétaro, acusó al PAN de montar 
un espectáculo teatral, refiriéndose a un reciente evento donde supuestos simpatizantes de Morena 
cambiaron de bando en público. (Rotativo) 
 
‘CHEMA  ’PROPONE PRESUPUESTO PARA MERCADOS 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, José María Tapia, indicó que su proyecto busca dar 
más presupuesto para los mercados, mejorar infraestructura y servicios. Para ello, habrá que tener un 
presupuesto participativo con los comerciantes. El abanderado de Morena, del PVEM y del PT dijo que es 
necesario mejorar la seguridad de las zonas de los mercados, así como los tiempos de respuesta de la 
autoridad ante cualquier emergencia. (NQS 5) 
 
CONDENA MORENA ACTOS DE VIOLENCIA 
El secretario general de Morena en Querétaro, Alejandro Pérez, condenó los hechos ocurridos en 
Tequisquiapan en contra del candidato a la alcaldía Héctor Magaña, a quien en una barda publicitaria de su 
campaña, fue atacada con rayones y pintas con mensajes de odio hacia el candidato así como el cristalazo 
que sufrió la candidata al distrito local 6, Patricia Miranda. (PA 6) 
 
DENUNCIAR POR VIOLENCIA POLÍTICA POR BARDAS VANDALIZADAS 
Héctor Magaña, candidato de Morena a la presidencia municipal de Tequisquiapan, advirtió que promoverá 
una denuncia por violencia política debido al vandalismo cometido sobre propaganda electoral con su 
nombre. (NQS 5) 
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FIRMA MIREYA LA AGENDA INCLUYENTE 
Mireya Fernández, candidata a presidenta municipal de Corregidora por el partido Morena y PT, se convirtió 
en la primera candidata local en firmar la agenda ciudadana incluyente, impulsada por la organización civil 
Cívica Querétaro. Fernández Acevedo refirió que es miembro fundador de la organización, por lo que se 
congratuló de ser la primera en comprometerse con las peticiones ciudadanas contempladas en dicha 
agenda para implementarlas como políticas públicas en el municipio de Corregidora. (DQ 8) 
 
JUAN ALVARADO PROMETE CAMBIOS PROFUNDOS PARA SAN JUAN DEL RÍO 
En su gira proselitista, Juan Alvarado, candidato a la Presidencia Municipal de San Juan del Río por la 
coalición MORENA, PT y PVEM, compartió sus propuestas principales con los ciudadanos en distintos puntos 
de la ciudad, incluyendo La Valla y la colonia Indeco. (Rotativo) 
 
PT 
 
REFRITOS LAS PROPUESTAS PARA ATENDER LOS BACHES 
Carlos Rentería, candidato del Partido del Trabajo en Querétaro al Senado de la República, se lanzó en contra 
de las propuestas del candidato del PAN, PRI y PRD a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe 
Fernando Macías, sobre la atención de baches en las vialidades de la capital. (NQS 5) 
 
QS 
 
PALOMA ARCE DISPUESTA A PRESENTAR SUS 5 DE 5 
La candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Querétaro Seguro, Paloma Arce, refirió 
que está dispuesta a presentar sus declaraciones 5 de 5, porque no tiene ningún problema con su patrimonio 
y no tiene conflictos de interés. Expuso que como funcionaria de gobierno presentó sus declaraciones, por lo 
que no tiene inconveniente de volver a hacerlo. (P 4) 
 
ABIERTA A LAS PROPUESTAS CIUDADANAS: PALOMA  
La candidata a la presidencia municipal de la capital del estado por el Partido Querétaro Seguro, Paloma 
Arce, aseguró que estará abierta a escuchar las propuestas que le hagan los ciudadanos, y las sugerencias 
que se presenten a sus compromisos de campaña. (PA 6) 
 
COLÓN- HUGO CABRERA 
Hugo Cabrera, candidato del partido Querétaro Seguro a la alcaldía de Colón, aseguró que Colón merece un 
mejor gobierno, por lo cual se debe dignificar la posición de la presidencia municipal, a fin de mejorar la 
calidad de vida de los ciudadanos y darles tranquilidad. (P 4) 
 
QUERÉTARO SEGURO PRESENTÓ A CANDIDATOS 
Las candidatas y candidatos del partido Querétaro Seguro se reunieron para presentarse como equipo ante 
los medios de comunicación. Durante el encuentro, manifestaron su confianza en que sus representantes 
llegarán a la Presidencia y al Congreso para impulsar leyes que beneficien a la sociedad. Además, anunciaron 
que, a partir del día 24, iniciarán una serie de eventos organizados por el partido con el objetivo de conectar 
con la población y transmitir sus propuestas. (AD 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SALTA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD 9 LUGARES 
El INEGI reporta 62.4% de habitantes de la capital dijeron sentirse más seguros.    
 
N: QUERÉTARO ES SEGURO 
Mejora la percepción de Seguridad en el municipio de Querétaro: INEGI. 
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AD QRO: SUBE PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN LA CAPITAL 
Según la última Encuesta Nacional de Seguridad Pública que revela el Inegi, en la capital se redujo nueve 
puntos porcentuales la percepción de inseguridad en la demarcación. 
 
EUQ: DISMINUYE 9.4% LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN LA CAPITAL 
De acuerdo con el INEGI, en marzo pasado 37.6% de la población mayor de edad en la ciudad afirmó no 
sentirse segura, cifra que contrasta con 47% de diciembre de 2023. 
 
CQRO: PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD DISMINUYE MÁS DE 9% EN QUERÉTARO  
El Inegi destacó que la ciudad de Querétaro registró “un cambio de estadística significativo”, pues la 
percepción social de inseguridad pública se redujo de 47.0 a 37.6 por ciento en el primer trimestre de 2024 
 
PA: CONFÍA QUERÉTARO EN POLICÍAS: INEGI 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana muestra un aumento de 9 puntos en la percepción de 
seguridad de los queretanos. 
 
P: SEIS CANDIDATOS CON PARTIDO Y DOS BUSCAN EL VOTO 
Candidatos contrastan propuestas. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SOSTIENE KURI REUNIÓN CON MANUEL BARTLETT PARA MEJORAR SUMINISTRO DE ENERGÍA 
ELÉCTRICA EN QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri se reunió el pasado jueves con el director de la CFE, Manuel Bartlett, para 
dialogar sobre temas relacionados al suministro de energía eléctrica en la entidad. A través de sus redes 
sociales, agradeció el espacio que le brindó el funcionario federal, para tocar el tema. (AD 3) 
 
INSISTIRÁ MKG EN MEDIDAS PARA CARRETERA 57 
Derivado del incremento de accidentes que se han registrado sobre la carretera federal 57, entre el tramo de 
San Juan del Río y las obras de reparación a la altura de Pedro Escobedo, el gobernador Mauricio Kuri, indicó 
que insistirá con la federación para que se establezcan mayores medidas de seguridad. (N 6) 
 

PODER JUDICIAL 
 
DEVELAN PLACA EN EL TRIBUNAL 
El gobernador Mauricio Kuri asistió a la primera sesión solemne del Pleno del Tribunal Superior de Justicia 
en el nuevo Palacio de Justicia. Junto a los representantes de los Poderes Legislativo y Judicial, develó la 
placa de la Sala titulada  “3 de Junio de 1826”. Kuri también firmó el libro de visitantes distinguidos. (EUQ 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
COORDINAN ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD 
El presidente Municipal de Querétaro participó en una nueva reunión de la Mesa de Coordinación Regional 
para la Construcción de la Paz y Seguridad de la Región 4, donde se hace un análisis de la situación y se 
refuerza la coordinación de estrategias por la tranquilidad y seguridad de las y los ciudadanos. (N 2) 
 
TEQUISQUIAPAN IMPLEMENTA MODELO ESTATAL DE JUSTICIA CÍVICA 
Tequisquiapan se integró al plan estatal de seguridad al implementar el modelo de Justicia Cívica que tiene 
por objetivo promover la resolución de conflictos sociales considerados en el reglamento municipal que fue 
autorizado por el ayuntamiento. (N 6) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
CATEM NO MARCHARÁ EL DÍA DEL TRABAJO 
Sindicalizados de la CATEM en Querétaro acordaron no participar del desfile del próximo 1 de mayo. Para 
conmemorar el día, sostendrán una reunión, trabajadores y representantes de empresas, para dialogar sobre 
los retos de los trabajadores. (AD 12) 
 
ANÁLISIS CRÍTICO PARA LA PROPUESTA DE REFORMA DE LEY DE PENSIONES 
Erik Anaya Arteaga, presidente de la Asociación de Fiscalistas del Estado de Querétaro, enfatizó la necesidad 
de un análisis detallado de la propuesta de reforma a la Ley de Pensiones presentada por el gobierno federal.  
Según el plan propuesto en febrero de este año, se busca que los trabajadores reciban el 100% de su último 
salario como jubilación. (DQ 3) 
 
ELECCIONES DE EUA NO PEGA A INDUSTRIA 
Las próximas elecciones de Estados Unidos, no es un tema que por el momento preocupe a los sectores 
empresariales, refirió, Jorge Rivaneneyra Díaz, empresario y socio de la Canacintra, al mencionar que, si 
llegara a ganar Donald Trump, se buscan alternativas para que no les afecte de forma directa. Y es que, 
reveló que, cuando fue presidente en la ocasión anterior, sus políticas quisieron dividir, pero que era más el 
discurso de odio, que lo que en realidad hizo, y refirió que, ahora los empresarios apuestan más por el 
nearshoring como medio comercial. (ESSJR 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Todolog. ¡Feliz, feliz, feliz…! Así dicen que anda Carlos Alcaraz con la salida de Ginette Amieva de la 
Coordinación de Comunicación Social del Ejecutivo Estatal. Y la razón es que el Señor Secretario de Gobierno 
siempre presumió de ser “comunicador”, de hecho  “grilló” sin éxito a la vocera de Pancho Domínguez, y 
ahora la coyuntura por fin le permite influir en la estrategia mediática de la administración, que parece tan 
fácil como andar en bicicleta. Morena. Con toda la marca de la casa el bloqueo del Bulevar Bernardo 
Quintana para revivir el enojo popular por el tráfico vehicular y despertar falsos movimientos sociales, tal 
como hicieron hace 3 años en plena campaña alegando una expropiación ejecutada ¡hace 5 décadas! Esta vez 
la “manifestación” fue encabezada por Nicolás Rico Bañuelos, ex secretario de Formación y Capacitación 
Política del partido Morena y quien se dice abogado sin aparecer en el Registro Nacional de Profesionistas. 
Receta. Lo mismo hace el senador y candidato de Morena a diputado federal Gilberto Herrera, que en vez de 
gestionar al más alto nivel desde el Senado los conflictos por agua prefiere hacer  “grilla” callejera con su 
clientela del semidesierto en marchas y bloqueos.¡Feliz, feliz, feliz…! Así dicen que anda Carlos Alcaraz, con la 
salida de Ginette Amieva de la coordinación de Comunicación Social del Ejecutivo Estatal. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / ESENCIA 
Por Adán Olvera 
Justo ayer le comentaba del oportunismo político de ciertos personajes como Nicolás Rico Bañuelos, 
representante de algunos ejidatarios de San Pablo en la capital, donde pretender seguir lucrando con un 
asunto de hace 50 años, en donde ya hubo una resolución que reconoce la afectación a la tierra ejidal. Es un 
asunto de mucho dinero y así es como lo ven los “representantes” del ejido, y es que seguramente la 
intención es pedir más dinero; de entregarles dinero en algún momento por la afectación seguramente un 80 
por ciento nunca llegará al ejido. Lo que llama poderosamente la atención son las coincidencias que ayer hizo 
notar el supuesto abogado Nicolás Rico, pues asegura que fue mera coincidencia que él sea fundador del 
partido Morena; que es coincidencia que, después de reunirse con el candidato al senado por Morena, 
Santiago Nieto, los presuntos ejidatarios se fueron a realizar un bloqueo a una de las arterias más 
importantes de la zona metropolitana, como lo es Boulevard Bernardo Quintana; que es coincidencia que 
algunos manifestantes en el bloquea trajeran lonas del partido Morena. Los hechos son contundentes y fue 
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muy burda la supuesta manifestación de inconformidad para exigir un derecho donde, además, parte de los 
manifestantes estaban intoxicados y algunos refirieron que les habían pagado por asistir a la manifestación. 
Los bloqueos y cierres viales son la marca de la casa y ya en anteriores ocasiones, personajes como Gilberto 
Herrera, se han visto involucrados en cierres viales y en manifestaciones; es la marca y sello de un partido 
que hace hasta lo imposible por quitarse ese estigma de belicosidad a nivel nacional. Parece que algunos 
candidatos e integrantes de Morena en Querétaro no saben de otra más que causar problemas a la población 
que ni la debe; muchas personas se ven afectadas en su movilidad como si no existieran esos problemas en 
Querétaro, los políticos en ocasiones le apuestan al caos para vender soluciones fáciles. De rebote. Uno de 
los temas que será complicado para los candidatos en campaña vender a los electores es la inseguridad, y es 
que en las más recientes mediciones oficiales, en Querétaro solamente un 37 por ciento de la población se 
siente insegura, muy distinto a otros lugares del país donde las cosas son complicadas en la materia. En el 
comparativo de Querétaro contra Querétaro las mediciones siguen a la baja. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
declaración Patrimonial. Mientras el candidato del PAN, PRI y PRD, ‘Felifer   ’Macías, presentó su 
declaración patrimonial a la UAQ; su rival electoral y candidato de Morena, PVEM y PT, ‘Chema  ’Tapia, 
adelantó que también presentará su declaración patrimonial, pero dijo que no la expondrá ante la UAQ 
(dizque para no polítizarla). Hasta el momento, ninguno de los dos candidatos ha hecho pública su 
declaración de bienes, fiscal, de conflicto de intereses, y hasta el del ‘antidoping’. Ejidatarios. Mientras 
Morena se deslindó de la manifestación que realizaron ejidatarios de San Pablo, el candidato al Senado de la 
4T, Santiago Nieto, aclaró que sí tiene un compromiso con los manifestantes para apoyarlos jurídicamente 
con el amparo en revisión que se encuentra pendiente de resolver. También, señaló que no tiene 
inconveniente en que se use su imagen en protestas “por actos arbitrarios”, pero de ninguna forma, aseguró, 
el candidato impulsó la protesta y bloqueo del bulevar Bernardo Quintana.  Protesta. El bloqueo que 
realizaron los ejidatarios de San Pablo fue ampliamente criticado por la población en general, la cual 
condenó enérgicamente las afectaciones que causaron en la arteria vial. Muchos llegaron tarde a sus 
destinos, y con el enfoque electoral que le dieron los manifestantes al exponerse como simpatizantes de 
Morena y en contra de los candidatos panistas, la protesta fue deslegitimada por los ciudadanos que fueron 
detenidos por el bloqueo del bulevar. Eso no funciona en Querétaro. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Realizan UAQ e INE debate del Distrito 1. Que la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Instituto 
Nacional Electoral (INE) llevaron a cabo, en las instalaciones del campus Cadereyta, el primer debate y 
presentación de propuestas entre contendientes a la diputación federal del Distrito 1, que abarca los 
municipios de Jalpan, Arroyo Seco, Cadereyta, Ezequiel Montes, Colón, Tequisquiapan, Tolimán, San Joaquín, 
Pinal de Amoles, Landa de Matamoros y Peñamiller. Participaron Gilberto Herrera Ruiz, candidato de la 
coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM); Arturo Calderón Ruanova, candidato de 
Movimiento Ciudadano, y Luz María Quintanar Feregrino, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por 
México (PAN, PRI y PRD). Los temas abordados fueron: leyes e iniciativas en materia de seguridad pública y 
prevención, desarrollo económico sustentable y del medio ambiente, así como poblaciones vulnerables, 
género y derechos humanos. No impulsé protesta: Nieto Castillo. Que el candidato al Senado por Morena 
Santiago Nieto Castillo se deslindó en la red social X de haber impulsado el bloqueo parcial realizado ayer 
por ejidatarios de San Pablo que reclaman el pago de la indemnización por los polígonos de “uso común” que 
corresponden al ejido que se encuentra en la capital y que, en la actualidad, son ocupados por el bulevar 
Bernardo Quintana. Pero subrayó que mantiene su ofrecimiento de apoyarlos jurídicamente: “Respecto a la 
marcha de los ejidatarios de San Pablo, aclaro lo siguiente: 1. Mi compromiso en apoyarlos jurídicamente con 
el amparo en revisión que se encuentra pendiente de resolver. Soy un hombre de leyes y lo he demostrado. 
Por cierto, resolución que ha tardado demasiado. 2. No tuve ninguna rueda de prensa en el lugar ni impulsé 
la protesta. 3. NO tengo ningún inconveniente en el uso de mi imagen en protestas por actos arbitrarios. 
Vengo de vivir una injusticia y me solidarizo con quienes la padecen, sean mujeres indígenas o ejidos 
despojados”. Querétaro, presente en Mesa para Construcción de la Paz y Seguridad. Que el alcalde de 
Querétaro participó en una reunión más de la Mesa de Coordinación Regional para la Construcción de la Paz 
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y Seguridad de la Región 4, en donde autoridades federales y estatales analizan la situación y se refuerza la 
coordinación de estrategias por la tranquilidad y seguridad de los ciudadanos. El encuentro se dio en la sede 
en Querétaro de la Guardia Nacional. (CQ) 
 
BAJO RESERVA 
Juan Rock descansará en sus primeros 15 días de campaña. En San Juan del Río, al inicio de las 
campañas, nos cuentan, ya hay un hecho que pega en lo absurdo y hasta parece un suceso inverosímil. 
Resulta que las campañas para alcaldes tienen una duración de 45 días y el inicio de ellas se dieron el pasado 
lunes 15 de abril, pero el abanderado del partido local Querétaro Seguro, Antonio Juan Camacho Ramírez , 
quien según Massive Caller, lleva 1.2% de las preferencias, decidió guardarse en su casa toda la segunda 
quincena de este mes. El inicio de sus actividades proselitistas en busca del voto, nos refieren, empezarán 
hasta el 1 de mayo. Tal parece que don Juan, a quien registraron también el primer lugar de las regidurías 
pluris, no le interesa mucho alcanzar un lugar en el cabildo. Chepe abre su oficina para atender 
problemáticas sociales Además de recorrer las calles y formular propuestas de gobierno en diversos foros, 
nos cuentan, el candidato del PAN a la alcaldía de Corregidora, Josué “Chepe” Guerrero —quien va adelante 
en las preferencias, con 39%, de acuerdo con la última encuesta de Massive Caller— se da un tiempo para 
abrir sus oficinas a la ciudadanía para escuchar sus problemáticas y ver las opciones de respuesta. Por eso, 
desde ayer por la tarde y pensando en innovar procesos de acercamiento social, recibió en su despacho a 
personas que le pidieron apoyo. (EUQ 2) 
 
UN LLAMADO A LA ACCIÓN EN EL DÍA DE LA TIERRA 
Por Agustí Dorantes 
En el marco del Día de la Tierra, las y los invitó a celebrar la diversidad de nuestros recursos naturales y a 
reflexionar sobre el estado actual de la generación de energías limpias en México, porque la transición hacia 
fuentes de energía renovables ya no es una opción, sino una necesidad imperativa. No podemos cerrar los 
ojos al impacto del cambio climático tiene ya para los habitantes de nuestro país. La sequía se suma a una 
legislación que obstaculiza la generación de energías renovables, retrasa nuestra transición a fuentes limpias 
y, por el contrario, impulsa la generación de electricidad basada en combustibles fósiles . En México le 
apostamos a seguir construyendo refinerías mineras en el resto del mundo, ya se está avanzando en el 
desarrollo de energías limpias. Hoy, en una fecha muy cercana al Día de la Tierra, tenemos que lamentar la 
devastación de 300 hectáreas de selva para el proyecto del Tren Maya, cuyos beneficios son inciertos, pero lo 
que sí logró fue la degradación ecológica de la Península de Yucatán con la tala de 7 millones de árboles. Se 
necesitan urgentes políticas públicas que cuiden nuestros recursos naturales y eviten este tipo de proyectos 
que, sin estudios de impacto ambiental, se improvisan sin brindar beneficios palpables para el pueblo de 
México. Lo más preocupante es que, en lugar de corregir el rumbo estamos en fresco retroceso. Como por 
ejemplo en marzo de 2024, solo 4.6% de la energía del país se generó de plantas hidroeléctricas con 
tecnologías renovables, lo que representa una baja por que en el mismo mes de 2023 había sido de 5.8% y de 
7.8% en marzo de 2022. En cambio las plantas de cielo combinado que usas gas natural , implementado 
mayormente en los Estados Unidos, pasaron de generar 57.4% de la electricidad en marzo de 2022 a 56.8% 
un año después, y a 61.3% en marzo de este año. México tiene un enorme potencial para generar energías 
limpias, desde la energía solar hasta la eólica y la hidroeléctrica, pero insistimos en depender de los 
combustibles fósiles. La falta de una transición energética sólida tiene consecuencias devastadoras tanto 
para el medio ambiente como para la sociedad mexicana. El cambio climático ya genera fenómenos extremos 
como sequías prolongadas, inundaciones y huracanes más intensos, lo que afecta no sólo la biodiversidad, 
sino también nuestra seguridad alimentaria y la salud pública. México es la economía número 15 del mundo 
por el volumen de su PIB, mientras que Costa Rica es la numero 86. Sin embargo, Costa Rica está entre los 
cinco países del mundo más avanzados en generación de energías verdes; el 98% de su electricidad se 
genera con energía renovable, y aunque los combustibles fósiles aún se usan para transporte, calefacción o 
cocinar, tienen en marcha un plan para descarbonizar su economía para el 2050. No hay pretextos, se acabó 
el tiempo de los discursos y llegó el momento de acciones contundentes. No puede ser que México sea un 
país rico en recursos y con amplias posibilidades de ser líder en generación de varios tipos de energías 
renovables y que estemos sufriendo de apagones. Este Día de la Tierra representa una última llamada para 
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proteger nuestro medio ambiente y recordar que es una responsabilidad compartida. Ciudadanos y gobierno 
tenemos un papel urgente que desempeñar en la construcción de un futuro más limpio, más seguro y más 
sostenible para las familias mexicanas. (EUQ 3) 
 
QUERETARO Y EL VOTO POR LA PROSPERIDAD COMPARTIDA 
Por Marco Antonio Morales 
Se cumple la primera se mana de contienda política en la que es considera la "Joya del Bajío", Querétaro. Al 
estar en disputa la capital de la entidad que abriga a más de un millón de habitantes y que, en meses "pico" 
es receptora de hasta 45 familias diarias que deciden "cambiar de aires", todo pronóstico electoral sobre una 
configuración demográfica de tal diversidad se vuelve reservado. De acuerdo con revisiones de inteligencia 
económica internacional, la ciudad de Querétaro aparece como la segunda más cara para vivir en América 
Latina, al comparar los precios de 200 diferentes productos incluidos el alquiler de vivienda, colegiaturas y 
transporte En los últimos dos años, esta capital encareció vida detal forma que ascendió de un jalón 10 
lugares en este ranking, al gastar sus habitantes en un promedio mensual, 16 mil pesos. En el plano global, se 
asegura que es más costoso vivir aquí que en Estocolmo, Tokio o Dubai. Por desaciertos en política 
económica local, crecimiento discrecional de una mancha urbana y en contrasentido, avance de colonias 
olvidadas en esa "garantía de llevar a Querétaro a un "siguiente nivel", resulta extremadamente relevante 
que las y los candidatos tengan el tino, compromiso y la visión para convencer hacia un sufragio razonado. El 
candidato oficial, Felipe Fernando Macias Olvera (Felifer) se ha comprometido a poner orden en el 
crecimiento y una inversión histórica para el municipio capital. Habla de "no infectar" la tierra con los males 
de la vieja política corrupta y en ello, entretuvo campaña. El candidato común de Morena, Verde y del 
Trabajo, José Maria (Chema) Tapia, decidió si arranque por barrios vulnerables. Les habló a las familias de 
las ventajas de propiciar una economía circular, de diseñar un presupuesto participativo y no de escritorio, 
ni de ocurrencias. En charla conforme avanzó por mercados públicos castigados por una era de conveniencia 
en tiendas que saturan, le pregunté: "¿No es contaminar la contienda electoral en su primera semana, el que 
ya se prometan inversiones históricas?". Tapia respondió que así no se asegura un desarrollo con bienestar y 
que está visto que en Querétaro esta fórmula de gasto sin precedente solo ha beneficiado al gobierno actual y 
amigos. "El nuestro será un desarrollo con bienestar en donde la obra social no sólo sea un baluarte, sino la 
insignia de un nuevo gobierno", aseveró. En un local de la icónica plaza comercial de Las Américas, en el Día 
Mundial del Emprendedor, el candidato opositor conoció el relevo generacional de un modelo de negocio 
con 53 años de tradición e historia en su venta de jericallas y que ahora busca a su expansión bajo una 
cafetería. "Hay que sacar adelante los negocios familiares para generar economía, empleos y prosperidad 
compartida. Lo que no se vale es el limitarlos, hay que impulsarlos con apoyo y promoción" Chema puso el 
reto:"¿Por qué no crecer en el número de unicornios queretanos que lleven a negocios y franquicias exitosas, 
por su uso de inteligencia artificial en un comercio digital". (EUQ 13) 
 
FUEGO AMIGO  
Dos Palomas. Mientras la candidata a presidenta municipal de Querétaro Seguro, Paloma Arce Islas, era 
entrevistada por los reporteros en el Mesón de Santa Rosa, una paloma se posó en el respaldo de su sillón. 
“Excelente señal” dijo. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Apuesta PAN por los jóvenes. La consolidación del panismo queretano en la zona metropolitana tiene un 
lugar común, la postulación de candidatos jóvenes y capaces para las presidencias municipales, como Felifer 
Macías para Querétaro, Chepe Guerrero en Corregidora y Rodrigo Monsalvo para El Marqués. Esa apuesta 
puede llevar a la juventud a salir a votar el domingo 2 de junio. Sí, di. Agua queretana, escasa pero sana. (PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Anaya está de regreso. Avala TPJF candidatura de Ricardo al Senado. ”Poner orden”, el tema de campaña de 
Felifer. Intensos recorridos de Astudillo en el II Distrito. El martes, Santiago en Causa Política de EXA. De 
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memoria. Hace seis años, antes del cambio federal la entonces lideresa nacional de Morena, Yeidckol 
Polevnski no solamente rechazaba la posibilidad de un encuentro de Ricardo Anaya Cortes con el presidente 
electo Andrés Manuel López Obrador, que ya se había reunido con sus otros dos contrincantes: Pepe Meade 
y Jaime Rodríguez Calderón (a) “El Bronco”.  “Debe tener un expediente abierto en la Procuraduría (FGR), que 
tendrá que dársele seguimiento” dijo a este reportero en entrevista publicada por PLAZA DE ARMAS el 1 de 
octubre de 2018. Al comentario sobre la falta de diálogo con el queretano, dijo no verle mucho sentido y que 
tanto Anaya como Zepeda (dirigente nacional del PAN) “todavía tienen muchísimo que enfrentar en su 
propio partido”. La entrevista con Yeidckol se efectuó en un cafetín de la Colonia Roma de la Ciudad de 
México. Le acompañaban el presidente de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, su antecesor Sinhué 
Piedragil y el hoy director del IMSS, Zoe Robledo. Estaban felices. Todavía con el sabor del triunfo histórico 
de López Obrador. La cabeza principal en los primera plana de este Periódico así lo mostraba: La 
gubernatura en la mira de Morena. Por esas fechas emigró Ricardo Anaya a los Estados Unidos, desde donde 
mantiene comunicación y críticas permanentes contra las políticas de Andrés Manuel, a través de las ya no 
tan benditas redes sociales. Otros datos. Roto el. bipartidismo en la entidad y convertidos en la fuerza 
mayoritaria en el país, lo morenos avizoraban ganar Querétaro en el 2021 fondos figuras preponderantes: 
Gilberto Herrera Ruiz y el titular de la UIF, como posibles candidatos. A la hora de la hora se inscribieron una 
docena de aspirantes y postularon a Celia Maya, hoy  integrante de la judicatura federal, que perdió por 
amplio margen en favor de Mauricio Kuri, pero esa es otra historia. La de hoy la está escribiendo la Sala 
Superior del Tribunal del Poder Judicial de la Federación al avalar la inclusión de Ricardo Anaya como 
candidato de Acción Nacional al Senado y antes al restablecer a Santiago Nieto en la fórmula de 
Morena,Ambos, Anaya y Nieto, podrían ser competidores para el 2027. El primero,  Ricardo, tiene la vía libre 
al Senado, porque es tercero en la lista plurinominal del PAN. El caso de Santiago es distinto, con todo y la 
fuerza de la marca de Morena, porque va segundo en la fórmula con la inédita Beatriz Robles y enfrenta 
directamente al ex dirigente estatal del PAN y dos veces secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes 
que espera hacer el uno dos con la experimentada Lupita Murguía. Ricardo Anaya es un personaje nacional. 
Sobre todo por haber obtenido el segundo lugar en la elección presidencial con más de 12 millones de votos. 
Muchos menos que los 30 de AMLO pero más que los del PRI, que por primera vez quedó en tercero y en este 
proceso, también por primera vez, no registró candidato y se sumó a la del PAN, Xóchitl Gálvez que no es de 
aquí ni es de allá. A Ricardo se le considera jefe del grupo que controla hoy a Acción Nacional. Marko Cortés 
es suyo y muchos de los competidores en las cámaras y ayuntamientos. Ricardo está de regreso. Su futuro, 
como el otros muchos, depende de lo que ocurra el 2 de junio. Por lo pronto, independientemente de la 
conocida animadversión de López Obrador, que como decíamos al principio no quiso reunirse con él, ayer 
mismo la candidata Claudia Sheinbaum lo calificó, a pesar de la determinación de la Sala Superior, como 
prófugo de la justicia y dijo que no debería de participar. La política es así. -Blancas y Negras- Con todo. En 
esta primera semana de campañas locales hemos visto el calentamiento global, sobre todo en la disputa por 
las presidencias municipales y en particular por la capital con ataques directos entre candidatos y hasta 
incidentes con cambios de camisetas -literal- y bloqueos de vías primarias, como el BBQ. En medio de todo se 
dio este jueves una escena curiosa en la conferencia de prensa de Querétaro Seguro celebrada en el Mesón 
de Santa Rosa cuando una paloma se posó junto a la candidata a la alcaldía capitalina Paloma Arce Islas 
mientras hacía declaraciones a los reporteros.  “Excelente señal, gracias a la vida” postró la ex morenista. En 
otros municipios, como Colón, el alcalde Manuel Montes Hernández que busca la reelección con el apoyo de 
PRI, PAN y PRD, arrancó fuerte junto con la aspirante a diputada local Lety Rubio que va por el distrito XIV. 
En ese municipio no quieren repetir experiencias como la del ahora moreno Alejandro Ochoa, que hace 
proselitismo desde la cárcel. El que no para es Ricardo Astudillo Suárez, líder estatal del Partido Verde y 
candidato también de Morena y PT por el segundo distrito electoral federal. Ayer, en Amealco de Bonfil, 
celebró el Día Mundial del Medio Ambiente en la comunidad La Piní promoviendo su propuesta de crear el 
Banco Nacional del Agua. Quien ha tenido una muy buena semana es el aspirante a senador Santiago Nieto, a 
quien la Sala Superior falló a su favor y en contra de su archienemigo Cabeza de Vaca que fue vetado como 
candidato a diputado federal: 2-0 el marcador, declaró, como si fuera partido de la Champion. Por cierto, el 
ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, estará el próximo martes en la mesa de 
análisis Causa Política de EXA 95.5 FM, conducido por Jaime Robledo, con la participación del colega Pedro 
Pablo Tejada y el autor de esta columna. Se va a poner bueno. -La frase de la semana- Arrancón. Poner 
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orden y más orden en el crecimiento y en la inversión municipal de Querétaro, con tres prioridades, 
seguridad, obras y servicios: Felifer Macías en entrevista con Plaza de Armas, publicada el lunes al inicio de 
las campañas políticas locales. Exclusiva. -Jugado final- La Tremenda Corte. A quienes daban por muerto al 
queretano Ricardo Anaya y será senador plurinominal del PAN, un corajudo ¡Jaque Mate!. (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Bloqueo. El fundador de Morena, exconsejero nacional y estatal, militante activo, promotor de la candidata 
presidencial y abogado de los ejidatarios de San Pablo, Nicolás Rico, desquició el tráfico en la ciudad porque 
no quiso negociar para resolver el tema de sus representados. Nos cuentan que muy pocos de los 
"manifestantes" de ayer eran ejidatarios incluso había militantes de Morena o al menos eso se veía en las 
lonas y playeras que portaban. Huimilpan es uno de los municipios donde se antoja que la elección se 
resuelva por márgenes muy pequeños entre Jairo Morales, Carolina Flores y Juan Guzman. Nos platican que 
las encuestas, en poder de los propios partidos, los números están muy parejos entre los tres punteros. 
Perdidos. Una vez iniciadas las campañas locales se perdieron del reflector todos los candidatos a las 
diputaciones federales y senadurías. Nos hacen ver que la próxima semana se estarán montados en las 
campañas locales para regresar a la vitrina pública porque ya se les andan olvidando hasta sus nombres. 
Claudia Sheinbaum y Xochitl Galvez tienen la confianza de los banqueros. En la 87 Convención Bancaria 
que se realiza en Acapulco, Guerrero, las candidatas que figuran como punteras a la Presidencia obtuvieron 
el respaldo de los financieros del país, quienes consideran que ambas buscan crecimiento y más empleos. (P 
2) 

 
OPINIÓN / EL AVANCE SOSTENIDO DE LUPITA MURGUÍA 
Por Andrés González 
Sin mirar hacia atrás a las encuestas – y ahí va Santiago Nieto rezagado – Lupita Murguía candidata de 
Fuerza y Corazón por México al senado de la República, está dando tiros de precisión. Ayer, con un grupo de 
mujeres trabajadoras, se comprometió a no dejarles solas.  “Considérenme siempre su aliada desde el senado, 
porque vamos a trabajar para que cumplan sus sueños personales”. Y es que son un numeroso grupo de 
mujeres emprendedoras, que tienen pequeños negocios, ya sean familiares o personales o bien algunas lo 
impulsan desde su hogar. “Vamos a regresar los diez programas que Morena quitó y que ayudaban de 
manera muy particular a las mujeres”. Y los mencionó uno por uno. De estos sobresalen las escuelas de 
tiempo completo, las estancias infantiles, entre otros. “Vamos a apoyarlas para que puedan salir a trabajar y 
construir un patrimonio propio para alcanzar sus metas”. Lupita Murguía si sabe de todo eso, al haber estado 
casi siempre en cargos importantes de gobierno – fue senadora y lo intentará de nuevo, secretaria de 
gobierno, entre otros importantes cargos públicos – y por eso las entiende a la perfección. En algunos días, 
Lupita hace su campaña junto con Agustín Dorantes, su compañero de fórmula al senado o bien, acompaña a 
candidatos de su partido, el PAN, a recorrer diversas partes de la ciudad, como ayer lo hizo con Felifer que 
busca ser alcalde de Querétaro. La de Lupita, es, digámoslo claro, la campaña líder en el estado, la que jala 
todas las demás de su partido o bien, a los candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por México. Y sigue 
creciendo. Roberto Cabrera. A quién sus rivales no le miran ni el polvo, es a Roberto Cabrera, candidato 
panista a la alcaldía sanjuanense. Y en estos días se reunió con más de 200 adultos mayores en el Parque 
Pedregoso a fin de escuchar – y ellos si saben – sus sugerencias, sus demandas, sus propuestas de campaña. 
Ahí, los “abuelitos” hicieron el ambiente porque recibieron al candidato con cantos, bailes y porras. Roberto 
Cabrera llegó de buenas y en ese ambiente fácil se dejó contagiar. “Les voy a hablar muy brevemente de algo 
que ustedes si saben. Del amor que todos le tenemos a San Juan del Río. Y por ello estoy aquí y estaré de 
nuevo en la presidencia municipal”. En eso estaba, cuando desde el grupo de las personas de la tercera edad 
le sueltan un grito que lo estremeció. “Es que a usted si lo regaron con cariño”. Y volteando a verlo lo asienta: 
“Si, si, así crecí, pero ahora para todos lados”. Y las risas se generalizaron. Roberto Cabrera es un político que 
sabe trabajar pero que, además, cae bien a las personas. Y la muestra la dio de ribete con las personas de la 
tercera edad. En San Juan del Río va a ganar. Los ejidatarios de San Pablo. Este grupo no pierde la 
oportunidad de manifestarse en pleno tiempo electoral. Ayer, tomaron por algunas horas una parte del 
boulevard Bernardo Quintana, provocando serias molestias a los automovilistas que por ahí transitaban. 
Para ellos, las rechiflas se generalizaron. Personas cercanas a ellos mismos, señalaron al Lic. Nicolás Rico 
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como la persona que los azuza, siendo que es el abogado del grupo. Esto último no tendría nada de malo, si 
no fuera porque en este reclamo de los ejidatarios, que pudiera ser justo, ya lo politizó al señalársele como 
promotor y militante de Morena. Esto viene a perjudicar al grupo de ejidatarios, más que a nadie, porque 
está llevando una postura radical, cerrando con ello un posible arreglo con el gobierno del estado que les 
favorezca. En la Secretaría de Gobierno siguen con la política de puertas abiertas, pero así es muy difícil 
llegar a un arreglo. Y los que pierden son precisamente los ejidatarios. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Percepción. El estado y Querétaro bien calificados en la percepción de seguridad. Hay razón no vivimos en 
la zozobra provocada por los grupos del crimen organizado y la delincuencia. Estamos bien y hay mucho por 
hacer. (N) 
 
PÁJAROS AGOREROS 
Dadas las campañas políticas, es lógico que los candidatos quieran recomponer todo y que ofrezcan las 
perlas de la Virgen al electorado, que prometan lo que cada tres años sus antecesores prometieron y que 
quieran romper paradigmas con “la nueva forma de hacer política”, lo cual resulta una vacilada sea del color 
que sea. Entre otros muchos temas recurrentes, para los candidatos la seguridad en Querétaro cada vez está 
peor, la Fiscalía General del Estado no funciona y las policías necesitan estar mejor pagados, tener 
capacitación, apoyo a casa y prestaciones para ellos y sus familias, becas para sus hijos, lo cual evidencia una 
total ignorancia del tema, porque todo esto se hace y con creces en el estado, aunque desde luego, que 
siempre hará falta más. No estamos en cero ni vivimos situaciones como las que se viven en otras entidades. 
Aquí, insistimos, pasan cosas y cosas graves, pero se atienden y resuelven. Pero dejemos que los organismos 
especializados hablen: El INEGI publicó ayer los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana (ENSU) que evalúa 92 ciudades del país de enero a marzo de 2024 y en esta medición Querétaro 
escaló 9 lugares en el ranking de zonas urbanas con mayor percepción de seguridad. Es decir que mientras 
nos vienen a ofrecer grandes cambios y a plancharnos lo mal que se hacen las cosas, Querétaro registra un 
nivel de percepción de seguridad del 62.4% en el primer trimestre del 2024, lo que representa un 
incremento del 9.4%, en comparación con el trimestre anterior que obtuvo un 53%, estando en año 
electoral, donde lamentablemente en otros estados y ciudades, han asesinado candidatos. Por eso si es de 
destacarse la confianza a los policías estatales y municipales de proximidad, que son quienes se rifan con los 
hechos en las calles al estar por encima de la media nacional. Este dato es sustantivo, porque por su densidad 
poblacional y extensión territorial el municipio de Querétaro y la ciudad capital, están mayormente 
expuestos y la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ) el 63.9% de la ciudadanía 
consideró efectivo su trabajo. Otro dato que se debe tomar en cuenta para los ofrecimientos político-
electorales de esta intensa campaña, es la sensación de inseguridad en el cajero automático, transporte 
público y banco donde hubo una disminución considerable, ya que, de enero a marzo del 2024, el 43.9%, el 
51.3% y 63.4% de la ciudadanía manifestó sentirse segura, en comparación al primer trimestre del 2023. 
Entre otros datos el INEGI, da a conocer que hubo un incremento en la confianza en la Policía Estatal del 
4.1% en comparación con el trimestre anterior y ante ellos, las autoridades queretanas se comprometen a 
seguir fortaleciendo a las policías municipales y estatales, trabajando muy fuerte por los queretanos, con 
recursos propios, porque la Federación, póngale el nombre o la figura que guste, nos rasuró los apoyos de 
seguridad que se tenían. La seguridad en Querétaro, es obra de los queretanos. (N) 
 
INICIOS DE LAS CAMPAÑAS  
En el inicio de las campañas electorales locales, hemos visto mucho entusiasmo por parte de las 
agrupaciones políticas. Si bien los ánimos siempre se elevarán en aras de defender los proyectos políticos 
que representan, esto no debe caer en provocaciones ni violencia. No obstante, muchos militantes de los 
partidos políticos llevan más allá sus filias y se enganchan al grado de que pueden provocarle un problema 
mayor al candidato que apoyan. Será difícil acallar las pasiones, pero sí se debe promover en los equipos de 
campaña que impere el respeto y la no violencia. Esto es una fiesta democrática y como tal debe prevalecer. 
Como se ha insistido en nuestras ediciones, lo que debe imperar son la propuesta y el constante 
reforzamiento a la participación ciudadana independientemente de las ideas políticas a las que se apeguen 
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los queretanos. Una ciudadanía activa es una democracia vibrante y eso nos posibilitará cuestionar aquellas 
cosas en las que las políticas públicas no van bien y promover aquellas prácticas que pueden posibilitar un 
mejor desempeño. Es parte de vivir en comunidad y de formar parte de un estado y un municipio. Nos 
debemos apegar a lo que las mayorías decidan y si deciden de forma reflexiva y con conciencia, será lo mejor 
para quienes habiten los territorios. Promovamos los valores democráticos entre los ciudadanos. (AD QRO 
2) 
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